

Bari が真ん中未来セッション 議事録
(今治精華高等学校)

- 日時 令和7年12月18日(木) 15:30~17:00
- 場所 今治精華高等学校
- 出席者 徳永市長、越智市議会議長、越智副教育長、学生10名

【内容】

1. 自己紹介等
2. ゲーム対決
3. 高校生から市長に向けて、学校紹介や魅力発信に向けた取組みの説明
4. 高校生の説明に対する市長の感想
5. 質疑応答

高校生から市長への質問①

- ・イオンモール今治新都市に行く手段を増やしてほしいです。

市長の回答

- ・とても難しいご質問ですね。今治市内でも、バスやタクシーの利便性が十分でない地域が多くあります。バス路線の廃止や本数の減少、さらにはタクシーの運行がない地域もあり、そうした中で地域の皆さんの中の移動手段をどのように確保していくかは、大きな課題のひとつと受け止めています。

- ・皆さんの中には今治出身でない方もいらっしゃるかと思いますが、今治駅までは電車で来られて、その後はどのような方法で移動されていますか？

高校生

- ・今治駅から学校までは歩いています。

市長

- ・以前、今治駅からいろいろな場所へ行きたいけれど、歩いて移動するには少し大変だというお声を伺ったことがあります。相乗り交通サービス「mobi」については、高校

生の皆さんにとって料金がやや高いと感じられるかもしれませんので、できれば自転車の整備を進めたいと思っています。さらに言えば、キックボードのような移動手段も導入できないかと検討しています。皆さんのがより移動しやすい環境を整えることは大切だと考えており、十分に答えになっているか分かりませんが、非常に大きなテーマだと受け止めています。

高校生

・今すぐは難しいかもしれないけど、みんなが思っていることなので考えていただけたら嬉しいです。

高校生からの質問②

・電車の本数が少なく、待ち時間が長い為、駅に机のある空調の効いた部屋を作ってほしいです。

市長の回答

・今治駅の整備については、JR 四国が担当しています。ただ、四国ではマイカーの利用が多く、電車やバスの利用者が少ないという事情もあり、JR 四国の経営状況は決して楽ではないため、大きな投資が難しいという現状があります。私たちからも「今治駅をもっと快適にしていただけませんか」とお願いはしています。

・そこで、私から皆さんにおすすめしたいのが、3年前に開設された「SUNABACO(スナバコ)」です。今治駅から徒歩 1 分の場所にあるデジタルスキルを学べる教室で、コミュニケーションスペースとしても開放されています。電源が使えるので、YouTube を見たり、勉強したりするのにも適しています。おしゃべりする方はあまり多くありませんが、静かに過ごせる場所です。いろいろな学校の生徒さんが利用しているので、交流の場にもなっていますよ。夜は 21 時ごろまで開いているかもしれません。場所は、JA おちいまばりの隣のビルの 2 階と 3 階です。まずは一度、気軽に使ってみてください。

・もちろん図書館も良い場所ですが、混んでいることが多いので、駅の近くで静かに過ごしたいなら SUNABACO がおすすめかなと思います。また、中央住民センターの隣の跡地には、屋根付きでみんなが集えるような公園をつくれたらと考えています。

高校生

・SUNABACO という場所を知らなかったので、電車を乗り過ごしてしまった時に行ってみたいと思います。

高校生から質問③

・高校生が気軽に楽しめるような遊び場を、もっと増やしていただきたいです。また、友達と一緒に体を動かしたり、さまざまな体験ができるようなアクティビティ施設があればうれしいです。

市長

・この話題はどの学校でもよく出てくるのですが、「ディズニーランドや USJ を今治に誘致してほしい」というご意見については、現実的にはなかなか難しい部分があります。実際に、今治にもラウンドワンが来てほしいと、私自身も営業に行つたことがありますし、新居浜の高校生たちもラウンドワンにお手紙を送ったそうです。ただ、先方からは「30分圏内に50万人の商圏がないと出店は難しい」との返答をいただきました。

・とはいえ、今は40年前と比べて、東京や大阪などへのアクセスが良くなっていて、費用はかかるものの行きやすくなっています。お金を少しずつ貯めて、そういった場所へ遊びに行くのも一つの楽しみ方かなと思っています。

・体を動かす場所については、市内にもいろいろな選択肢があります。たとえば、湯ノ浦ハイツエリアには、四国で唯一の「パデル」(スカッシュを進化させたスポーツ)がありますし、皆さんのが驚くような設備のジムも市内にあります。ただ、高校生の皆さんには利用料が負担になるかもしれませんね。「体を動かせる場所がほしい」というご意見については、もう少し具体的に、どんな場所や設備があると良いか、皆さんと意見交換をしながら考えていけたらと思っています。

・私たちは、皆さんのがゆっくりと時間を楽しめるような街づくりを目指しています。たとえば、今治駅・今治港・今治城・今治国際ホテルを含む約1キロ四方の中心市街地を、歩いて楽しく回遊できるような空間にしたいと考えています。

・市役所から港まで続く大通りには、中央に芝生を整備して、子どもたちが遊べたり、若い世代の皆さんのが気軽に集えるような場所をもっと増やしていきたいと思っています。

・また、今治は海や島、山間部など自然に恵まれた場所ですが、特に「海の魅せ方」をもっと工夫したいです。たとえば海外では、恋人同士が海辺でゆっくり過ごしたり、海上サウナに入って、熱くなったら海に飛び込むといった楽しみ方もあります。今治も、そうした「海辺での過ごし方」をもっと豊かにできるような環境を整えていきたいと思っています。

・「せとうちみなとマルシェ」は月に 2 回開催しており、特に夜のマルシェではクリスマスツリーのイルミネーションがとても綺麗なので、ぜひ訪れてみてください。こうしたイベントも、みんなが気軽に集まる空間を意識して企画しています。

・「せとうちみなとマルシェ」や「アシックス里山スタジアム」のように、垣根なくカジュアルに過ごせる場所を、今治でももっと増やしていきたいと考えています。皆さんのアイデアはとても大切で、「アーバンスポーツをする場所がほしい」とのご要望を受けて、西部丘陵公園や市役所の駐車場を開放した例もあります。

・施設を制限するのではなく、今あるものをうまく活用しながら、皆さんの具体的な声を聞かせていただきたいと思っています。そうすることで、より良い今治と一緒に作つていけたらと考えています。

高校生

・ラウンドワンが欲しいです。

市長

・フジグランさんや桑名ボウルさんが撤退されたことで、今治市内でボウリングができる場所がなくなってしまいました。今治からボウリング場がなくなるのは、ある程度やむを得ない部分もありますが、西条市や新居浜市にも現在はボウリング場がなく、東予地域全体としてボウリングを楽しめる場所がないというのは、少し深刻な状況ではないかと感じています。

・この問題については、今治だけでなく他の市とも連携して、4 市で何か解決の糸口を探れないかと相談をしています。ただ、競技人口が減少していることもあり、ボウリング単体では採算がとれず、継続的に運営するのが難しいという現実があります。そのためには、民間の事業者を誘致し、行政としても施設の場所の提供など何らかの支援が必要だと考えています。

・以前、イオンモール今治新都市が開業する際に、ボウリング場の設置も検討されたことがありましたが、その時点ではフジグランさんと桑名ボウルさんが営業されていたため、最終的には計画が見送られました。しかし、今ではその 2 つの施設が撤退してしまい、状況が大きく変わっています。この問題は、今治にとっても大きな課題のひとつだと受け止めています。

市長からの質問①

・今治市は、今年1月に合併から20周年を迎えました。12の地域が一つになって20年という節目を迎えた今、これから20年をどのように歩んでいくのかが大切なテーマになっています。

・皆さんは市外に住んでいる人がほとんどだと思います。20年後、自分が住んでいるまちがどんなまちになっていてほしいか、さまざまな視点からご意見を聞かせていただけけるとうれしいです。

高校生

・将来的には「愛媛といえば今治！」と多くの人が思ってくれるような、県外からも人が集まる魅力的な観光スポットを増やしていきたいです。

・交通手段に困ることがなく、しまなみ海道の魅力を活かした観光業がもっと発展し、さらに全国大会やプロ選手のプレーが見られるような球場や武道館といった施設もあれば嬉しいです。

・スポーツがもっと充実していて、誰もが楽しめるような町になってほしいです。

・今治にはすでに有名な場所や特徴がたくさんあるので、それらを活かしたイベントがたくさん開催されるような、活気ある町にしていけたらと思います。

・たとえ大学進学などで一度県外に出たとしても、「帰ってきたい」「今治で暮らし続けたい」と思える町であってほしいです。

・学校を卒業したあとも地元で働きたいと思えるような職場環境が整い、安心して暮らせる生活環境が整っていることを願っています。

・今よりも人口が増え、明るくにぎやかで活気のある町にしたいです。

・自然の豊かさや人の温かさを大切にしながら、若い世代でも安心して住み続けたいと思えるような町になってほしいです。

・有名人がライブをしに来たり、観光に訪れたり、取材に来たりするような、話題性のある活発な町にしていきたいです。

- ・将来的には新幹線が開通し、市外や県外からももっと気軽に訪れることができるような、アクセスの良い町になってほしいです。

市長

・私も、皆さんが高い描いてくれたようなまちにしていきたいと考えています。今治は「瀬戸内海のへそ」とも言われる位置にあり、へそには人やお金が集まるとも言われています。本州や松山からもアクセスしやすく、島や森、そして今治タオルなど、たくさんの地域資源を持つまちです。さらに、FC 今治も今治の大きな魅力のひとつで、まさに“スーパーコンテンツ”と言えます。

・これらの地域資源を、もっと市民の皆さんに実感していただけるように、魅力を「見える化」し、今治の元気さや良さをどのように発信していくかを考えていきたいと思います。皆さんの声をしっかり受け止め、持ち帰って検討します。

・有名なイベントについても、これからさらに検討していきます。昨年はキティちゃんを今治に招いたこともあります。市長として、今治にいながらでも皆さんのが会いたいと思う人にお会えるような、そんな環境をつくっていきたいと思っています。

・これまで、今治市の魅力を発信する取り組みが十分でなかったと感じていますので、今後は交通手段も含め、どうやって観光や移動をよりスムーズにしていくかをしっかり考えていきたいです。常に若い世代でにぎわっている町、そんな今治を目指しています。

・また、鈍川温泉には、実は道後温泉よりも美肌成分が何倍も多く含まれているという魅力があります。こうした価値も積極的に発信して、台湾やヨーロッパなど海外からのお客様もお迎えできるようにしていきたいです。そのためにも、地域内の移動手段＝“足”をどう整備していくかが、今後の大切な課題だと考えています。

6. 学生に会の感想や最後に聞いておきたいことなど発表してもらう

・私の住んでいる地域では、このような市長との対話の機会がなかったため、今治市でこの会議に参加できたことをとても嬉しく思います。

・今治の豊かな自然を活かして、「フォレストアドベンチャー」のような体験型の施設ができると良いなと思います。

- ・これからも高校生の声に寄り添った会を定期的に開催していただき、10年後、20年後には今よりもさらに若者が活発に活動している街になっていてほしいです。
- ・意見交換ができ、また市長から直接質問への回答をいただけたことがとても嬉しかったです。
- ・高校生と一緒に今治をより良くしていく取り組みは、非常に意義のあることだと感じました。
- ・全国レベルの大会が開催できるような、本格的なスポーツ施設があると良いと思います。
- ・この会を通じて、改めて今治の魅力や課題について考えるきっかけになりました。
- ・今治市民でありながら、自分がまだ知らないことがたくさんあると気づき、もっと地元のことを知りたいと思いました。
- ・「おんまく」のような大きなイベントだけでなく、季節ごとにさまざまなイベントが開催されると、市民ももっと楽しめるのではないかと思います。
- ・これから何年たっても「住み続けたい」と思える街、また他市の人人が「遊びに行きたい」と思えるような魅力ある街になってほしいです。
- ・今回のような会議を今後も増やして、多くの高校生が市政に関心を持つきっかけにしてほしいと思います。
- ・今治という街が、さまざまなことを考えて、工夫を凝らして作られているのだと知ることができ、本当に良い経験になりました。

越智市議会議長

・今回の会議を通して、若い皆さんの意見が今治の課題について共に考える大きなきっかけになったと感じています。20年後、若い世代の方々が働き、住み続けたいと思える今治をつくるために、これからも皆さんと一緒に力を合わせて取り組んでいきたいと思います。

越智副教育長

・20年後の自分たちの街について、皆さんがあなたに考え、率直な思いを伝えてくれたことをとても嬉しく思います。どのご意見も素直で前向きで、聞いていて心強く感じました。これから外の世界で出会うさまざまな経験や知識、との出会いは、きっと皆さん自身を大きく成長させてくれるはずです。ぜひ、たくさんのこと挑戦し続けてくださいね。

7. 市長からの一言

・今日は皆さんにとって「ファーストステップ」となるような大切な時間になったのではないかと思います。これからも、また皆さんとお会いできることを楽しみにしています。

・「せとうちみなどマルシェ」では、皆さんと同じ世代の高校生たちもボランティアとして活躍してくれています。さまざまな人との交流や、ボランティア飯を味わえる機会もあり、学びや発見につながる場だと思いますので、ぜひ参加してみてください。

・今治港の近くにある「クイーンベル」という喫茶店もおすすめです。とても素敵な場所なので、機会があればぜひ足を運んでみてください。

・冬には花火の開催も検討しています。今治ならではの季節の楽しみを、もっと増やしていきたいと考えています。

・今治は、海・山・島といった多様な地形を持つ地域です。その地勢を活かした、今治ならではの取り組みをこれからも進めていきたいと思っています。

・『汝、星のごとく』という作品、ぜひ読んでみてください。皆さんにとって、きっと何か心に残るものがあるはずです。

・今治出身でなくても、今治のことを想ってくれている人がたくさんいます。私は、そういう方々も立派な「今治市民」だと思っています。

・そして皆さんには、「誰にでも可能性がある」ということを、ぜひ知っておいてほしいと思います。高校生のときの成績や序列が、そのまま社会の中での評価になるわけではありません。努力を重ねることで、道は必ず開けていきます。

・何よりも「自分に正直であること」を大切にしてください。部活動などを通して学んだ

ことが、人としての成長につながります。ぜひ、大きな視点で物事を考え、これからの中未来を切り拓いていってください。

8. 写真撮影